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RESUMEN 

 

 

En la siguiente intervención los lectores encontrarán el resultado de un trabajo realizado entre las 

organización Noticias LPTV y Canal UNE. Hace cuatro años estas dos organizaciones 

decidieron hacer un convenio en beneficio mutuo, se unieron para emitir noticias con cobertura 

regional, sin embargo se presentaron casos puntuales de inconformidad entre los colaboradores, 

lo cual afectó el diario laboral. Para este trabajo se tomaron como referencia teórica los 

siguientes documentos: Clima Organizacional en Colombia EL IMCOC (2006), Habilidades de 

comunicación en la relación médico-enfermera en la Atención Primaria de Salud (2012),  

Importancia de las teorías acerca de los colaboradores en la gestión y liderazgo eficaces. Es así 

como a lo largo de este documento se realizaron Entrevistas no Estructuradas entre los 

colaboradores de las dos organizaciones, así mismo en el Diario de Campo se puedo observar el 

comportamiento de los colaboradores durante cinco sesiones, por último se realizó un Análisis 

Documental, y para poder encontrar soluciones durante la intervención se desarrolló un Plan de 

Comunicaciones interno donde se dividió por públicos a los colaboradores y se generó un 

objetivo específico para cada uno de ellos y determinó si el eje fundamental para identificar con 

claridad las situaciones que generan inconformidad laboral entre Noticias LPTV y Canal UNE 

será el dialogo permanente. 

 

Palabras Claves: Comunicación Asertiva, Relaciones Interpersonales, Flujos de Comunicación, 

Mensaje, Rumores.        

 

 

Abstract 

The following intervention readers will find the result of work done between the organization 

News LPTV and Channel UNE. Four years ago these two organizations decided to make an 

agreement on mutual benefit, they joined to broadcast regional, news coverage however isolated 

cases of disagreement among employees were presented which affected the daily work. For this 

work the following documents were used as theoretical reference: organizational climate in 

Colombia THE IMCOC (2006), Communication skills in the doctor-nurse in Primary Health 

Care (2012), Importance of theories about collaborators relationship effective management and 

leadership. Thus throughout this document unstructured interviews between employees of the 

two organizations, also in the field diary can observe the behavior of employees for five sessions 

were held, finally a documentary analysis was performed, and to find solutions intraoperatively 

internal communication plan which was divided by audiences partners and a specific goal for 

each generated and determined developed if the fundamental axis to clearly identify situations 

that generate labor disagreement between News LPTV and Channel UNE will be the permanent 

dialogue. 

 

Keywords: Assertive Communication, Interpersonal Relations, Communication flows, Message, 

Rumors. 
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EL EJE FUNDAMENTAL PARA IDENTIFICAR CON CLARIDAD LAS 

SITUACIONES QUE GENERAN INCONFORMIDAD LABORAL ENTRE NOTICIAS 

LPTV Y CANAL UNE SERÁ EL DIALOGO PERMANENTE  

 

 

 

1. Contextualización  
 

 

Noticias LPTV es un producto que se dedica a informar por medio de Canal Une quien le presta 

los servicios técnicos y tecnológicos para sus emisiones diarias. Entre ambas organizaciones ha 

existido un conflicto interno de comunicación, por ello para diciembre de 2015 Noticias LPTV y 

Canal Une habrán identificado con claridad los aspectos de la comunicación que generan dicha 

inconformidad laboral. 

 

A continuación se presenta una breve descripción de las organizaciones que hoy trabajan en 

conjunto con un mismo fin, informar a la comunidad Manizaleña sobre los sucesos ocurridos en 

la capital Caldense. En principio se abordará la primera aparición del periódico La Patria para 

llegar años después al surgimiento de Noticias LPTV como medio audiovisual, y cómo UNE 

EPM Telecomunicaciones llega a formar parte de este medio informativo mediante un convenio 

en beneficio mutuo.  

 

 

El periódico LA PATRIA apareció por primera vez el lunes 20 de junio de 1921 tras la iniciativa 

de un grupo de amigos, hoy la Patria es una sociedad anónima cerrada. LA PATRIA fue el 

primer diario de Colombia que aplicó, en 1969, el sistema Off-set para  la impresión, gracias a 

esto y a la evolución tecnológica como resultado de la permanente disposición al cambio, ha sido 

considerado como uno de los periódicos mejor impresos del país siendo también el primero en 

obtener la Certificación ISO en Aseguramiento de Calidad.  

 

LA PATRIA es un gran medio de comunicación en el Eje Cafetero que contiene en sus páginas 

la actualidad regional, nacional e internacional, matizados siempre con temas de interés para la 

familia.  

 

Por su lado UNE EPM Telecomunicaciones es una empresa colombiana que presta servicios 

integrados de comunicaciones, UNE cubre más del 70% de la población urbana y está presente 

en 767 municipios de los 32 departamentos del territorio nacional. El propósito de UNE es 

convertirse en la opción preferida de los colombianos en la provisión de soluciones de estilo de 

vida digital, llevando innovación y servicios de alta calidad a empresas y hogares a lo largo y 

ancho del país. 
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Noticias LPTV surgió como un complemento del periódico La Patria, convirtiéndose en un 

informativo diseñado con investigación de tipo económica, política, ambiental y cultural, 

producido en la ciudad de Manizales creado hace cuatro años y dedicado a emitir noticias por el 

canal Une con cobertura regional, su transmisión se realiza de lunes a viernes a las 6:30 a.m. – 1 

p.m. y 7:30 p.m. La Patria Televisión tiene como finalidad informar a toda la comunidad sobre 

los acontecimientos desarrollados específicamente en el departamento de Caldas, y las 

principales noticias que tienen que ver con el territorio nacional e internacional. 

 

Es así como Noticias LPTV y Canal UNE deciden hacer un convenio en beneficio mutuo. El 

periódico La Patria pretendía proyectarse como un medio audiovisual trasladando así personal 

capacitado a las instalaciones de UNE, una empresa prestadora de servicios de comunicaciones   

para conformar lo que es hoy día Noticias LPTV en transmisión por el Canal UNE.   
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1.1 Objetivos 

 

Para conocer las inconformidades puntuales que afectan el diario laboral entre los  colaboradores 

de Noticias LPTV y Canal Une, se implementará  en este trabajo por medio del diagnóstico: 

ocho entrevistas no estructuradas para establecer las situaciones que generan conflicto, así 

mismo el diario de campo permitirá analizar y estudiar los comportamientos de los colaboradores 

dentro de las organizaciones, por último el análisis documental nos dejará identificar las formas 

de comunicación que existe entre Noticias LPTV y Canal Une para resolver sus dificultades 

laborales.  

 

Noticias LPTV es un producto que se dedica explícitamente a informar y que es relativamente 

nuevo. Canal Une le presta los servicios técnicos y tecnológicos al noticiero, el cual requiere los 

servicios para poder producir las tres emisiones y aunque los periodistas y los camarógrafos 

están en constate contacto, los rumores entre pasillos son evidentes. Por esa razón en esta 

intervención se abordarán, estudiarán y analizarán aspectos de la comunicación como la 

comunicación asertiva, las relaciones interpersonales, flujos de comunicación, el mensaje y los 

rumores.  

 

 

Objetivo General: Para diciembre de 2015 Noticias LPTV y Canal Une habrán identificado con 

claridad los aspectos de la comunicación que generan inconformidad laboral. 

 

Objetivos Específicos:  

 

 Identificar las situaciones puntuales que generan conflicto entre ambas organizaciones. 

 

 Determinar la posible disposición de los colaboradores para mejorar las relaciones con 

sus compañeros de trabajo.  

 

 Conocer el origen que generó discordia entre Noticias LPTV y Canal Une para tratar de 

dar solución.  
 

Los objetivos de este proyecto son esenciales para darle solución al conflicto entre Noticias 

LPTV y Canal Une, por tanto son pertinentes para llegar a conocer el origen que genera 

discordia entre ambas organizaciones e identificar puntualmente las situaciones del conflicto. Así 

mismo conocer con claridad la disposición que tiene cada uno de los colaboradores para mejorar 

las relaciones con sus compañeros sin importar la organización a la que pertenezcan y llegar a 

cumplir así sus interés en común, los cuales son crecer regionalmente y convertirse en el equipo 

informativo con más audiencia, superando las dificultades internas y haciendo cumplir el 

objetivo general que es puntualmente identificar con claridad los aspectos de la comunicación 

que generan inconformidad laboral.   
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2. Diagnóstico  

 

Se entiende como diagnóstico “la identificación de la naturaleza o esencia de una situación o 

problema y de la causa posible o probable del mismo…” en otras palabras diagnóstico hace 

referencia a la interpretación de un determinado contexto social, en el cual se debe tener claridad 

tanto de las causas como de las posibles consecuencias, para dar solución a la situación.    

 

Entre los colaboradores de Noticias LPTV y Canal Une existe poca comunicación por lo que fue 

posible identificar cuáles conceptos de la comunicación se debían abordar para tratar de detectar 

las situaciones que generan inconformidad laboral entre los colaboradores de ambas 

organizaciones y así darle un buen cumplimiento a los objetivos corporativos entre Noticias 

LPTV y Canal Une.  

 

Luego de analizar varios conceptos de la comunicación, se pudo evidenciar que la comunicación 

asertiva, las relaciones interpersonales, los flujos de comunicación, el mensaje y los rumores, son 

conceptos en los que las dos organizaciones deben hacer énfasis para identificar con claridad las 

situaciones que generan conflicto entre ellas y tratar de dar solución a las discordias que se 

generan. Dichos conceptos de la comunicación fueron necesarios para la realización del 

Diagnóstico de este proyecto.       

 

El mayor interés común entre Noticias LPTV y Canal Une es crecer regionalmente y convertirse 

en el equipo informativo con más audiencia, razón por la cual se hizo necesaria la identificación 

de los siguientes elementos de la comunicación que se contemplaron para hallar las causas del 

poco dialogo entre Noticias LPTV y Canal Une, la comunicación asertiva, las relaciones 

interpersonales, los flujos de la comunicación, el mensaje y los rumores. De acuerdo con una 

serie de conflictos internos que se presentaron entre los colaboradores de las dos organizaciones 

por inconformidad para trabajar en conjunto según lo manifestaron, se vio la necesidad de 

abordar dichos aspectos de la comunicación para tratar de dar solución y transmitir así una 

emisión de alta calidad a los televidentes, por ello la intervención que se realizó es conocida 

como “prueba piloto” ya que es la primera que se hace entre Noticias LPTV y Cana Une. 

 

 

Las técnicas que se utilizaron para identificar las dificultades laborales entre Noticias LPTV Y 

Canal Une fueron tres. Primero se realizó una entrevista no estructurada a cuatro colaboradores 

del noticiero y a cuatro colaboradores de Une, es decir que en total fueron ocho entrevistas 

diseñada con las mismas preguntas.  En segundo lugar se realizó un diario de campo en cinco 

sesiones diferentes para estudiar el comportamiento de los colaboradores dentro del edificio y 

por último se ejecutó el análisis documental para conocer la forma como expresa sus diferencias 

laborales ambas organizaciones.   

 

2.1 Entrevistas no estructuradas 
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Las entrevistas están plasmadas en dos momentos; en el primer cuadro se identifican las 

respuestas de los cuatro colaboradores de Noticias LPTV y en el segundo momento (segundo 

cuadro) las respuestas de los cuatro colaboradores del Canal Une. Aunque en los cuadros se 

evidencian las preguntas, las entrevistas fueron realizadas de una manera informal donde los 

colaboradores no tenían conocimiento de la misma. Se diseñaron cinco preguntas puntuales que 

se abordaron en forma de charlas con cada uno y en distintos momentos. Esta técnica se realizó 

con la intensión de que los colaboradores pudieran expresar sus inconformidades abiertamente y 

así determinar en qué situaciones se sienten insatisfechos trabajando en conjunto.  

 

 

Tabla 1 

Entrevistas Noticias LPTV 

 

 

 

 

DATOS 

DE LA 

ENTREVI

STA 

¿Cuál cree 

usted que 

son las 

situación 

que generan 

inconformid

ad en el 

diario 

laborar 

entre el 

noticiero y 

Une? 

¿Cree usted 

que estas 

situaciones 

pueden 

tener 

solución? 

¿Cuáles son 

las 

actitudes de 

Une 

respecto al 

noticiero? 

 

¿Qué 

actividades 

realizan en 

conjunto el 

Canal Une y 

Noticias LPTV 

para promover 

las relaciones 

interpersonales? 

 

¿Cómo podría 

usted 

contribuir al 

mejoramiento 

del clima 

laboral entre 

ambas 

organizaciones 

con las cuales 

trabaja? 

Fecha: 

23/01/2015 

 

Género: 

Masculino 

 

Cargo: 

Directivo 

Noticias 

LPTV 

 

Edad: 53 

 

La falta de 

colaboración, 

falta de amor 

por lo que se 

hace, falta de 

voluntad, 

apatía e 

indiferencia 

no solo por 

nuestro 

producto sino 

por el canal 

en general. 

Si 

empezamos 

a trabajar en 

grupo por un 

bien común 

es posible. 

A veces no 

hay 

coherencia 

entre lo que 

se dice y se 

hace porque 

en algunos 

casos por la 

falta de 

personal 

disponible 

para realizar 

actividades 

prioritarias 

no se puede 

cumplir con 

lo que se ha 

pactado.  

Nos reunimos 

para tratar de dar 

solución a algún 

suceso.  

 

 

 

 

 

Haciendo que el 

personal 

aprenda a tener 

sentido 

pertenencia por 

lo que hace y 

por una 

empresa para la  

que trabajan.  

 

      

      

Fecha: Obviamente Yo pienso Todo toca No existe ningún Es triste pero es 
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05/02/2015 

 

Género: 

Masculino 

 

Cargo: 

Periodista 

Noticias 

LPTV 

 

Edad: 26 

 

es la falta de 

amor por 

nuestro 

producto, los 

de Une nos 

ven como 

unos intrusos 

por decirlo 

así, ninguno 

está por 

colaborar 

todo es una 

rogadera para 

que ayuden 

en algo que 

es tarea de 

ellos.  

 

que sí, si el 

coordinador 

de Une les 

habla claro y 

les exige 

más 

compromiso 

con su 

trabajo, esto 

funcionaría 

mucho 

mejor y 

tanto ellos 

como 

nosotros 

seríamos 

más agiles 

en nuestros 

procesos.   

 

decírselos, 

ellos saben 

lo que deben 

hacer y 

muchas 

veces se 

hacen los 

locos 

aunque claro 

no son 

todos, en 

realidad de 

mi parte 

ciento que 

les falta 

mucho 

compromiso

. 

acercamiento 

entre los dos, 

cada quien hace 

lo que le 

corresponde 

hacer y listo, así 

de simple. 

verdad que el 

chisme de 

pasillo es una 

de las labores 

de muchos, por 

eso yo 

contribuyo no 

metiéndome 

con nadie, 

aunque no 

niego que no 

estoy de 

acuerdo con 

muchas cosas 

que suceden en 

mi sitio de 

trabajo.  

 

Fecha: 

11/02/2015 

 

Género: 

Mujer  

 

Cargo: 

Periodista 

Noticias 

LPTV 

 

Edad: 28 

 

Son varias 

situaciones, 

lo primero 

que se debe 

analizar es la 

falta de orden 

en nuestro 

producto si 

los directivos 

no se 

concientizan 

de esa 

situación es 

muy 

complicado, 

otra de esas 

situaciones 

es la falta de 

creatividad 

para atraer 

más 

audiencia y 

una situación 

muy 

compleja que 

es la falta de 

Tendríamos 

que hacer un 

gran cambio 

para resolver 

las 

situaciones 

que hoy 

generan 

desanimo 

tanto en 

LPTV como 

en los 

colaboradore

s de Une y 

debemos 

actuar ya 

para que el 

noticiero no 

se acabe. 

Muchos de 

los 

colaboradore

s de Une no 

quieren el 

noticiero y 

eso es 

evidente, por 

eso creo que 

el cambio de 

mentalidad 

es 

indispensabl

e para 

generar 

ánimo y 

amor por 

cada uno de 

los 

productos 

televisivos 

que se 

transmiten. 

Son muy 

poquitos los 

encuentros que 

tenemos LPTV y 

Une, y los que 

hay son para 

discutir y tratar 

de resolver 

problemas. 

Siempre que 

tengo 

oportunidad 

trato de generar 

en las personas 

con las que 

hablo, amor por 

los productos 

pues de allí 

parte el 

crecimiento 

laborar y por lo 

tanto personal. 
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patrocinadore

s para el 

noticiero.   

Fecha: 

13/02/2015 

 

Género: 

Mujer 

 

Cargo: 

Periodista 

Noticias 

LPTV 

 

Edad: 31  

 

Los de Une 

creen que nos 

están 

haciendo un 

favor y no es 

así porque 

con el 

convenio que 

tienen con 

nosotros es 

que va el 

suelto para 

ellos. 

 

Si podría 

pasar, si el 

coordinador 

los convence 

y les cambia 

el chip 

seguramente 

sería mejor 

el trabajo 

con ellos.  

 

Une 

simplemente 

cumple de 

mala gana 

con lo que le 

toca, es 

decir con los 

servicios 

técnicos 

porque no 

colaboran 

con nada 

más. 

Yo la verdad 

nunca he 

participado de 

ninguna actividad 

con ellos, pero 

tenía entendido 

que hacían cada 

año un paseo de 

integración y 

nada más. 

 

Es necesario el 

cambio de 

algunas 

personas que si 

quieran trabajar.   
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Tabla 2 

Entrevistas Canal Une  

 

 

 

 

 

DATOS 

DE LA 

ENTREVISTA 

¿Cuál cree 

usted que son 

las situación 

que generan 

inconformidad 

en el diario 

laborar entre 

el noticiero y 

Une? 

 

¿Cree usted 

que estas 

situaciones 

pueden 

tener 

solución? 

¿Cuáles son las 

actitudes de 

Une respecto al 

noticiero? 

 

¿Qué 

actividades 

realizan en 

conjunto el 

Canal Une y 

Noticias LPTV 

para promover 

las relaciones 

interpersonales? 

 

¿Cómo podría 

usted 

contribuir al 

mejoramiento 

del clima 

laboral entre 

ambas 

organizaciones 

con las cuales 

trabaja? 

 

      

Fecha: 

16/02/2015 

 

Género: 

Hombre 

 

Cargo: 

Directivo Canal 

Une 

 

Edad: 35 

 

Mala 

planeación en 

las actividades 

por parte del 

Noticiero, pues 

nosotros 

siempre 

tenemos buena 

disposición 

para prestar los 

servicios 

pactados con 

LPTV. 

Claro que sí, 

con un buen 

dialogo, con 

organización 

y sobre todo 

respetar y 

los horarios 

programados 

del personal.  

 

La falta de 

precisión en las 

actividades, la 

falta de 

compromiso con 

las reuniones 

programas, el 

desorden en el 

desarrollo de las 

labores, afectan 

el buen 

desempeño 

laboral. 

No hay 

participación de 

los colaboradores 

de LPTV en las 

actividades de 

integración para 

mejorar el clima 

laboral entre 

ambas 

organizaciones.  

 

Fomentando la 

participación 

activa de cada 

uno de los 

colaboradores 

que habitan el 

edificio, 

promoviendo 

las buenas 

relaciones entre 

los 

funcionarios, 

evitando 

comentarios  

desagradables 

tanto del canal 

como entre 

compañeros y 

haciendo que 

los 

funcionarios se 

apropien de su 

quehacer y 

quieran cada 

vez más el 

canal. 
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Fecha: 

19/02/2015 

 

Género: 

Hombre 

 

Cargo: Editor 

Canal Une 

  

Edad: 27 

 

Creo que no es 

el entorno o 

todos los 

colaboradores 

lo que generan 

los conflictos, 

puntualmente 

es una persona 

la que causa 

inconformidad 

en el edificio. 

Si esa 

persona se 

va sí, pero 

eso es 

imposible 

porque es 

evidente que 

es la 

consentida 

del director. 

Es un producto 

que creo que 

puede mejor, 

pero la verdad le 

falta mucho 

orden y amor 

por lo que 

hacen. 

Ninguna, no 

existen 

capacitaciones y 

en la reuniones 

ninguno se atreve 

a decir lo bueno 

y lo malo, mejor 

dicho no existen 

encuentros entre 

las dos 

organizaciones 

cada quien se 

dedica a hacer su 

trabajo. 

La verdad es 

un proceso de 

mucho tiempo 

y es difícil 

cambiar la 

cultura de 

ambas, pero 

por algo se 

empieza y yo 

estoy dispuesto 

a contribuir 

para el 

mejoramiento 

continuo y 

darle un giro a 

la 

productividad y 

creo que todo 

ello se logra 

con buena 

actitud por 

parte de cada 

una de las 

personas que 

trabajamos en 

el edificio sin 

importar el 

producto. 

Fecha: 

24/02/2015 

 

Género: 

Hombre 

 

Cargo: 

Camarógrafo 

Canal Une  

 

Edad: 21 

 

Yo escucho 

que muchos se 

quejan pero la 

verdad yo no 

tengo problema 

con nada ni con 

nadie, me 

dedico a hacer 

lo mío y ya. 

No creo 

porque esos 

comentarios 

siempre los 

he 

escuchado 

desde que 

trabajo acá.  

 

Mis compañeros 

dicen que el 

noticiero que 

tenía Une antes 

era mejor 

porque ellos 

hacían sus tareas 

correspondientes 

y nadie los 

molestaba por 

nada, creo yo 

que es por eso 

que no les gusta 

Noticias LPTV. 

 

Yo asisto a las 

reuniones que me 

citan, sin 

embargo muy 

pocas veces hay 

personal del 

noticiero no sé si 

es porque no los 

invitan o porque 

no les gusta ir. 

No quisiera ser 

el sapo del 

canal pero si es 

necesario que 

los que están 

inconformes 

manifiesten sus 

sentimientos a 

los demás para 

que esto 

funcione mejor.  

 

      

Fecha: 

25/02/2015 

Tanto chisme 

porque en vez 

Sacando a 

unos cuantos 

Me parece que 

el noticiero es 

Eso no sirve para 

nada, por mi 

Yo contribuyo 

no metiéndome 
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Género: 

Hombre 

 

Cargo: 

Camarógrafo 

Canal Une  

 

Edad: 40 

 

de 

colaborarnos 

entre todos lo 

que hacen 

algunos es 

hacerle la vida 

imposible a 

uno. 

de pronto sí. bueno, solo que 

hay una persona 

que genera 

mucho conflicto 

y es 

precisamente 

por esa razón 

que se siente tan 

mal ambiente en 

el edificio.  

 

parte yo casi 

nunca voy a esos 

encuentros o 

reuniones solo 

cuando es 

obligación.  

 

con nadie para 

evitar 

problemas de 

mal gusto, solo 

tengo afinidad 

con tres o 

cuatro que 

vienen a hacer 

sus labores y 

ya, con el resto 

muy poco. 
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2.2 Diario de Campo 
 

El Diario de Campo tuvo cinco sesiones, una sesión se abordó en el mes de enero y las otras 

cuatro en el mes de febrero. En la descripción se puede observar detalladamente cómo 

sucedieron cada una de las situaciones y los personajes involucrados en ella.      

 

 

Tabla 3 

Diario de Campo 

 

 

FECHA DESCRIPCIÓN 

  

Miércoles 28 de enero: El director del Noticias LPTV llega a la sala de edición con un 

material para la emisión, pero el editor está ocupado editando con 

uno de los periodistas y le dice al director que si le queda tiempo 

revisa el material. El director vuelve a salir y tanto el periodista 

como el editor se quedan hablando de la mala costumbre que tienen 

en el noticiero de dejar todo para última hora.   

  

Jueves 5 de febrero: Cada mañana los periodistas (LPTV) y los camarógrafos (Une) salen 

en el transporte a realizar sus labores, en el carro entre chiste y 

chiste, los camarógrafos le lanzan indirectas a LPTV como “que 

noticiero tan malo”, “que desorden”, “que pereza salir con ustedes” a 

lo que algunos periodistas guarda silencio, otros se ríen y otros 

defienden su producto “sino le gusta pues renuncie” “el convenio 

con nosotros es el que le da de comer, así que mejor cállese y 

trabaje”.  

  

Martes 10 de febrero: En las reuniones privadas de Noticias LPTV, el director se queja 

constantemente por la falta de compromiso por parte de los 

colaboradores de Une sin exclusión alguna, por su lado todos los 

periodistas manifiestan que los camarógrafos son unos perezosos y 

no les gusta salir a realizar las notas, sin embargo no se lo 

manifiestan a ninguno.   

  

Miércoles 18 de febrero: En el máster el sitio donde se controla la grabación de las emisiones, 

se presentó un altercado entre uno de los productores y un editor 

porque las notas no estuvieron a tiempo para la emisión por lo cual 

se retrasó, y mientras se culpaban entre los dos ninguno buscó una 

solución. 
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Lunes 23 de febrero: En uno de los set del canal, dos camarógrafos se acomodan en los 

sofás con sus audífonos, una de las periodistas entró a buscar a uno 

de ellos para salir a hacer una nota y estos se escondieron sin 

intención o con intención pero la periodista tuvo que recurrir a su 

jefe para poder encontrar con quien salir a realizar sus labores.   
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2.3 Análisis Documental 

En el Análisis Documental se tuvieron en cuenta dos peticiones que el noticiero le hizo a Une 

con sus respectivas respuestas. En dicho análisis se evidencia que Noticias LPTV y Canal Une se 

comunican muy pocas veces por medio de documentos como estos y por el contrario la 

comunicación es constantemente por medio del voz a voz. En su contenido la forma de redacción 

es cortante, los directivos solo se limitan a escribir las situaciones puntuales que requieren, en los 

textos está detallado lo estrictamente necesario, adicional a ello los dos documentos son para 

exponer un reclamo o queja y por el contrario no existe una carta o documento donde se 

expresen los agradecimientos o situaciones positivas que enfrentan ambas organizaciones.  Otro 

aspecto importante en la difusión de la información es por medio de las carteleras que la 

secretaria publica pero que pocos se detienen a visualizarla. De ese modo el análisis documental 

arroja una serie de pequeños detalles que podrían generar indisposición laboral como es no 

expresar las situaciones positivas y por el contrario se recalcan constantemente las negativas. 

 

 

Tabla 4 

Análisis Documental  

 

SOLICITUD  RESPUESTA 

Manizales, noviembre 6 de 2014 

 

Señor 

Alejandro Marín Pineda 

Coordinador Canal Une 

La Ciudad 

 

Por medio de la presente le expongo varios 

inconvenientes que se han venido registrando y 

que afectan la normal realización de emisiones 

de Noticias LPTV, todo con el propósito de 

que se busquen correctivos que permitan un 

mejor trabajo periodístico y de producción. 

 

Hay que buscar un mecanismo que permita que 

las notas editadas y/o los fulles escogidos por 

los periodistas en la mañana o sobre el medio 

Manizales, noviembre 10 de 2014 

 

Señor 

Álvaro Segura López  

Director Noticias LPTV 

La Ciudad 

 

De acuerdo con la comunicación recibida el 

día 6 de noviembre, veo con preocupación que 

las situaciones que se vienen presentando 

alteran el normal funcionamiento del noticiero, 

en lo sucesivo me comprometo a reunir el 

personal comprometido en dichas actividades 

para aclarar situaciones y mejorar en cuanto 

sea posible.  

 

Le pido disculpas por los inconvenientes 
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día sean subidos antes de la 1:00 de la tarde al 

máster pues no se justifica que habiendo 

material listo el noticiero no pueda arrancar a 

la hora prevista o comience y tengan que 

mandar a comerciales ahí mismo (como 

sucedió nuevamente este jueves 6 de 

noviembre) porque como dijo el productor 

Julián Osorio, "no han subido notas". 

 

En el caso referido había cinco fulles que tenía 

el editor Andrés Sabogal los cuales bajó desde 

las 10:00 de la mañana con la periodista Gloria 

Juliana  Aguirre, más otros dos que tenía el 

editor Jorge Ballén que había obtenido sobre la 

misma hora con el periodista Andrés Rodelo, y 

sin contar que había otras dos notas generales 

editadas desde antes de las 12:00 del día, lo 

que quiere decir que había insumo suficiente 

para iniciar la emisión a la hora indicada. 

 

Ante esto, que no es la primera vez que sucede, 

independiente de que el periodista llegue tarde 

a bajar otro material, solicito que las notas 

editadas o los fulles que tengan los 

editores  temprano los suban al máster en una 

tarjeta antes de las 12:30 del día y reclamen 

otra tarjeta para copiar el material pendiente. 

¿Para qué almacenar notas o fulles o tenerlos 

ahí guardados esperando copiarlos a última 

hora a las carreras? El material se puede pasar 

en dos momentos. Otra cosa es cuando los 

periodistas lleguen con tiempo a bajar material 

a las salas de edición, pues se sabe que alcanza 

a bajar y seleccionar el material para que luego 

el editor lo suba a tiempo al máster como 

sucede habitualmente. 

 

Álvaro Segura López 

Director Noticias LPTV 

 

 

 

 

 

 

 

presentados y le estaré comunicando los 

acuerdos a los que se llegó en la respectiva 

reunión.  

 

Alejandro Marín Pineda 

Coordinador Canal Une 
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Manizales, enero 2 de 2015 

 

Señor 

Alejandro Marín Pineda 

Coordinador Canal Une 

La Ciudad 

 

Por medio de la presente requiero una solución 

acorde a la ausencia imprevista de un editor o 

de un camarógrafo cuando sea por motivos 

insalvables, como una incapacidad, una 

calamidad doméstica, un problema personal, 

etc. Ahí debe haber dentro del personal técnico 

alguien que pueda suplir a la persona faltante. 

No puede ser que un hecho de última hora o 

incluso algo previsto o programado no se cubra 

porque simplemente falta un camarógrafo o no 

se pudo editar porque se ausentó un editor. 

 

Pido encarecidamente que cualquier decisión 

que se tome en el canal para permisos del 

personal técnico nos sea notificado con la 

anticipación debida, pues sucede que nos 

enteramos que alguien no está cuando vamos a 

salir o a editar con él, aunque aclaro que ha 

sucedido específicamente con camarógrafos. 

 

Otro asunto que nos perjudica enormemente es 

el cumplimiento del horario de los 

camarógrafos pues en ocasiones (no siempre) 

llegan tarde o a nuestro juicio se toman más 

tiempo del debido para su almuerzo, afectando 

la salida y atención a tiempo de eventos 

programados. ¿Cómo solucionar eso? Esa es 

una tarea que les encomendamos organizar. 

 

Álvaro Segura López 

Director Noticias LPTV 

Manizales, enero 6 de 2015 

 

Señor 

Álvaro Segura López  

Director Noticias LPTV 

La Ciudad 

 

Dando respuesta a sus sugerencias, le informo 

que me reuniré con el personal para dar 

solución y ponerles presente la importancia de 

no llegar tarde a su sitio de trabajo, de avisar 

con tiempo y justificar las ausencias, debido a 

que esto causa traumatismos en el desarrollo 

normal de las actividades del canal. Quiero 

invitarlo para que nos acompañe en dicha 

reunión y dejemos aclaradas las situaciones 

antes presentadas y se fijen compromisos por 

parte del personal hacia el futuro.  

 

Agradezco su atención.  

 

 

Alejandro Marín Pineda 

Coordinador Canal Une 

 

 

 

Gracias al diagnóstico realizado en Noticias LPTV y el Canal Une se pudieron evidenciar, 

analizar e interpretar algunas situaciones puntuales que generan inconformidad en el diario 

laborar en el edificio.    
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Según las respuestas dadas en las ocho entrevistas no estructuradas realizadas a los 

colaboradores de LPTV y Une, tres de ellos creen que existe una persona puntual que es quien 

indispone con comentarios incomodos el clima laboral entre las dos organizaciones, pues 

afirman que desde que esa persona ingresó, se empezaron a generar las diferencias entre unos y 

otros, situación que nunca antes había sucedido.  

 

Otra de las situaciones evidentes  gracias a la entrevista no estructurada, fue el descontento por la 

falta de orden por parte del noticiero, aseguran los colaboradores de Canal Une que al director de 

Noticias LPTV le falta organizar mejor sus actividades para evitar discusiones con los 

camarógrafos quienes piden se les respete sus horas de descanso.  

 

Se pudo evidenciar también la división que existe entre Noticias LPTV y Canal Une, los 

colaboradores del noticiero defienden su producto y expresan que los camarógrafos (Une) son 

perezosos, así lo manifestaron en las entrevistas no estructuradas realizadas “A veces no hay 

coherencia entre lo que se dice y se hace…” “Todo toca decírselos, ellos saben lo que deben 

hacer y muchas veces se hacen los locos…” “Une simplemente cumple de mala gana con lo que 

le toca, es decir con los servicios técnicos porque no colaboran con nada más”. Por su lado los 

colaboradores de Une expresan que LPTV es un producto aparte y que les falta profesionalismo 

en el desarrollo de sus actividades por lo que no se sientes satisfechos trabajando en conjunto 

“…el desorden en el desarrollo de las labores, afectan el buen desempeño laboral”, “Es un 

producto que creo que puede mejor, pero la verdad le falta mucho orden y amor por lo que 

hacen”.  

 

Por otro lado el diario de campo arrojó que son constantes las discusiones entre los 

colaboradores de Noticias LPTV y los colaboradores del Canal Une, aunque son situaciones 

mínimas afectan la producción y el trabajo de ambas.  

 

Las inconformidades se expresan muchas veces por medio de correos electrónicos, son mensajes 

cortos y puntuales entre el director de Noticias LPTV y el coordinador de Canal Une, pocas 

veces se socializan cara a cara.   

 

En el documento de Cultura Organizacional de Cátedra de TPM 2007 se encuentran diversos 

elementos de este conceptos que ayudan a clarificar cuáles serían importantes aplicar para 

generar un ameno relacionamiento laboral entre LPTV y Une “En cuanto a los elementos de la 

cultura organizacional, los mismos están dados por los caracteres del entorno compartidos; 

tecnología, hábitos y modos de conducta; cargos y funciones; roles; ritos, ceremonias y rutinas; 

redes de comunicación; sistema de valores, mitos y creencias” por su lado “Dentro del concepto 

de cultura organizacional hay que considerar tanto aquellos aspectos intangibles, tales como el 

conocimiento o los mismos valores, como aquellos aspectos tangibles propios del sistema” 

igualmente el documento hace precisión en que “Hay dos consideraciones más que deben 

hacerse sobre la cultura organizacional. Por un lado, decir que la principal función de la cultura 

es cohesionar, puesto que en el marco de una organización la cultura genera en los sujetos un 

sentimiento de pertenencia. En este sentido, se la considera como el adhesivo social que 

mantiene unidos a los sujetos en torno a un proyecto”. Es así como en la cultura organizacional 

de estas dos organizaciones, las reuniones se realizan solo cuando existe una información para 

dar a conocer o en su efecto cuando se presenta un inconveniente, situación incómoda o 
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problema, pues no se acostumbra hacer mensualmente retroalimentación de los procesos y por 

ende se generan los rumores de pasillo constantes. 

 

En general se pudo evidenciar que existen factores de la comunicación como la cultura 

organizacional, la comunicación asertiva, las relaciones interpersonales, los flujos de 

comunicación, el mensaje y los rumores que afectan el clima laboral pues es evidente que los 

colaboradores no tienen claro los objetivos y valores de la organización, es decir les hace falta 

apropiarse de su cultura laboral; por otro lado la comunicación entre ambas es estrictamente 

necesaria, no es clara, el mensaje se emite incompleto por pereza de dialogar lo que genera 

rumores, evitando una comunicación asertiva y afectando las relaciones interpersonales que crea 

indisposición en los procesos laborales en la emisión de los productos televisivos. 
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3. Análisis DOFA de Comunicación  

 

En el Análisis DOFA de Comunicación se estudiaron las debilidades de ambas organizaciones, 

las oportunidades que poseen, las fortalezas y las posibles amenazas que se deben combatir para 

eliminar los factores de inconformidad. 

 

 

Tabla 5 

DOFA de Comunicación 

 

D O F A 

 

Poca comunicación 

entre los 

colaboradores de 

Noticias LPTV y 

Canal Une. 

 

Interacción constante 

entre las dos 

organizaciones, lo que 

genera oportunidad de 

acercamiento.  

 

 

Conocimiento del 

conflicto de 

comunicación 

existente.  

 

Rumor de pasillo 

constante. 

La comunicación 

entre LPTV y Une es 

estrictamente 

necesaria.  

Temas de interés que 

afectan positivamente 

las dos 

organizaciones.   

 

Ambas 

organizaciones 

dependen la una de la 

otra para general sus 

productos.   

 

Falta de amor y 

sentido de pertenencia 

por los productos 

realizados.  

El celular es un 

distractor y evita la 

comunicación cara a 

cara entre los 

colaboradores pues 

cada quien se sumerge 

en su aparato 

electrónico. 

 

Los colaboradores de 

ambas organizaciones 

están dispuestos a 

participar en 

actividades que lleven 

al mejoramiento 

laboral.    

La mayoría de 

colaboradores en 

ambas organizaciones 

son jóvenes lo que 

podría facilitar mayor 

entendimiento del 

conflicto.  

Rivalidad entre 

Noticias LPTV y 

Canal Une.  

No existe un 

encuentro de dialogo 

definido (Reuniones o 

actividades) entre el 

Noticiero y Une. 

Implementar 

actividades que 

generen espacios de 

interacción entre  

ambas 

organizaciones. 

Canal Une tiene los 

implementos 

tecnológicos para la 

realización de 

productos televisivo y 

Noticias LPTV  los 

periodistas 

capacitados. 

  

Existe la posibilidad 

que tanto LPTV como 

Une quieran crear un 

nuevo medio 

informativo por 

separado.  
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Ninguno de los 

colaboradores se 

atreve a decir ante sus 

superiores las 

inconformidades. 

Crecer regionalmente, 

y convertirse así 

LPTV y Une en el 

equipo informativo 

con más audiencia. 

Noticias LPTV es el 

único noticiero local 

que existe en la 

ciudad.  

Perdida de 

televidentes por falta 

de credibilidad en la 

entrega del producto.  

 

 

 

De acuerdo con el análisis DOFA de Comunicación, la principal debilidad que existe entre las 

dos organizaciones es la falta de dialogo, debido a diferentes razones como son, la indiferencia 

de los funcionarios con las labores que se ejecutan diariamente, el temor de expresar sus 

inconformidades ante los superiores y el uso constante del celular.  

Como bien se sabe las oportunidades proporcionan bienestar laboral a las organizaciones, 

deduciendo así que entre las muchas oportunidades, una de ella es la implementación de 

actividades que generen espacios de interacción entre  ambas organizaciones para el 

cumplimiento efectivo de sus labores.  

Después de hacer un análisis de las fortalezas que poseen Noticias LPTV y Canal Une se llega a 

la conclusión que ambas organizaciones son el complemento una de la otra y que sus 

funcionarios están en condiciones de desarrollar actividades que conlleven al mejoramiento 

continuo.  

Es necesario que tanto Noticias LPTV como Canal Une, tomen conciencia de la importancia de 

generar un producto televisivo de alta calidad que beneficie a las dos organizaciones, ya que si 

esto no se llevara a feliz término, es posible que una de las tantas amenazas lleve al caos el 

bienestar institucional.  

Sin el análisis a través de un DOFA de Comunicación no sería posible identificar las debilidades 

que son las causas de los malos sucesos en las instituciones, las oportunidades que permiten el 

mejoramiento continuo de las organizaciones, las fortalezas que nos dan a conocer la visión de 

las empresas y las amenazas que son los riegos que se deben combatir para el crecimiento 

institucional.    
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3.1 Análisis de Públicos  

Tabla 6 

Público Interno 

 

Público Externo 

 

Director Noticias LPTV y Canal Une 

Periodistas 

Camarógrafos 

Editores  

Personal del master 

Secretarias  

Aseo general 

        Televidentes   

        Medios de comunicación 

        Competencia 

        Sociedad 

 

 

El rol del Director de Noticias LPTV y el director de Canal UNE es garantizar un adecuado 

manejo de las labores internas y externas de las organizaciones con el fin que se realice el mejor 

servicio para transmitir ante su audiencia un excelente producto. Aunque hacer cumplir el buen 

trabajo de sus empleados y garantizar la calidad de los productos, es una de sus mayores 

funciones, ninguno de los directivos ha podido ponerle fin a los constantes rumores de pasillo 

que generan mal ambiente laboral afectando los flujos de comunicación. Sin embargo el 

cumplimiento de horarios y turnos es satisfactorio.   

 

Por su lado los periodistas son eficientes con la información obtenida y hacen buen uso de ella 

para ofrecer al televidente un producto de alta credibilidad. Los camarógrafos van siempre de la 

mano de los periodistas quienes los guían para realizar las diferentes notas, ellos tienen buena 

empatía y saben dirigirse a los entrevistados con paciencia para conseguir que se sientan 

cómodos y poder así realizar imágenes de calidad, pero dentro de las instalaciones, periodistas y 

camarógrafos son distantes, la comunicación asertiva entre ellos es nula debido a que no poseen 

unas buenas relaciones interpersonales por lo que dialogan lo estrictamente necesario, sin 

entablar una conversación amable que facilite el trabajo en equipo.    

 

Para generar buenos productos televisivos es necesario conformar un excelente equipo de 

trabajo, un equipo que se apoye mutuamente, que analice y exponga sus ideas para avanzar en 

los proyectos, un equipo en dialogo constante; sin embargo los editores y el personal del master, 

solo se limitan a realizar lo que les corresponde, nunca se relacionan entre sí generando de este 

modo rumores y mensajes mal emitidos y mal recibidos por sus compañeros de trabajo.     

 

Los televidentes quieren estar siempre informados y exigen calidad en los productos que 

prefieren ver para conocer la realidad de su ciudad. Según ellos, Noticias LPTV es un producto 

bueno que informa a tiempo los sucesos ocurridos en la ciudad de Manizales. La sociedad en 

general, incluyendo sus clientes potenciales (televidentes) son de vital importancia en el manejo 

de la imagen y la reputación, ya que al contar con una gran credibilidad, Noticias LPTV y Canal 
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UNE tendrán las herramientas necesarias para expandirse de manera vertiginosa, precisa, 

efectiva y directa a los diferentes lugares del eje cafetero.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

25 
 

 

 

 

 

4. Identificación de la Necesidad 

Se entiende por comunicación interna de una organización el proceso de interacción entre 

individuos encaminados al logro de unos objetivos corporativos. Sin embargo el diagnóstico 

realizado entre Noticias LPTV y Canal Une arrojó como resultado falencias comunicativas entre 

estas dos organizaciones, pues su comunicación es poca y estrictamente necesaria, lo que afecta 

al medio en el cual se desenvuelven sus colaboradores. Y aunque la comunicación es el gestor de 

cambio por excelencia en cualquier aspecto humano entendiendo que es a partir de ella que se 

dinamizan y construyen tanto la cultura como el clima organizacional para enfrentar de este 

modo los retos que se puedan generar dentro de las organizaciones, la disposición de los 

colaboradores de Noticias LPTV y Canal Une según las entrevistas no estructuradas que se 

realizaron arrojaron que es incómodo para la mayoría de los colaboradores trabajar en conjunto 

ya que los rumores de pasillos son constantes en el edificio. 

En una comunicación deficiente existe un probable sentido de insatisfacción por no poder 

expresar sus inconformidades, situación que se evidencia entre Noticias LPTV y Canal Une, 

alterando los procesos, los resultados y relaciones personales. Lo que ha generado renuncias 

continuas debido a las malas relaciones laborales, envidias, complejos e inseguridades a causa de 

los conflictos. 

Comunicar no significa solo informar, sino verificar que los demás han comprendido el mensaje 

emitido, esta es una de las habilidades más complejas de desarrollar según expertos, ya que la 

comunicación debe ser bidireccional, tanto del jefe hacia el colaborador como del colaborador 

hace el jefe.   

Es pertinente entonces intervenir en la Necesidad que se evidencia de una fluida comunicación 

entre Noticias LPTV y Canal Une y para ello se hace necesario abordar aspectos de la 

comunicación como la comunicación asertiva lo que podría mejorar las relaciones 

interpersonales, los flujos de comunicación por medio del mensaje para contrarrestar los rumores 

y  tratar así de lograr una mejor armonía laboral entre las dos organizaciones para llegar a 

cumplir su interés en común, los cuales son crecer regionalmente y convertirse en el equipo 

informativo con más audiencia. 
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5. Soporte Teórico 

 

La comunicación interna debe ser el elemento dinamizador y de soporte de la organización que 

conlleve a cumplir con los objetivos que direcciona la organización, convirtiéndose así la 

comunicación en el corazón de la coordinación de tareas diarias, pero entre Noticias LPTV y 

Canal Une la comunicación es todo lo contrario, pues se ha podido evidenciar a lo largo de esta 

intervención que los colaboradores del Noticiero encuentran culpable al Canal Une por la falta de 

credibilidad en la entrega del producto y todo según ellos por la mala disposición que tienen para 

trabajar en equipo, por su lado Canal Une hace referencia a la falta de compromiso y orden por 

parte del noticiero, produciendo discordia entre las dos organizaciones que deben trabajar unidas 

para generar productos de alta calidad, partiendo de que son el único medio noticioso televisivo 

local que existe en la ciudad de Manizales. 

 

La forma cómo nos comunicamos y los mensajes verbales que damos a los demás son 

fundamentales para generar empatía, lograr objetivos comunes y poder establecer un diálogo 

enriquecedor y productivo. Suele pasar que las palabras tienen absoluta influencia en cómo la 

gente en sus trabajos percibe a los demás, pues especialistas aseguran que la felicidad y el 

bienestar laboral aumenta la efectividad de los empleados hasta en un 30% y por el contrario las 

malas relaciones afectan el diario laboral.  

El documento Importancia de las teorías acerca de los colaboradores en la gestión y liderazgo 

eficaces estudia minuciosamente los comportamientos de las personas, una guía que sirve como 

referente para estudiar a cada uno de los colaboradores de Noticias LPTV y Canal Une “El 

criterio fundamental para diferenciar a la comunicación interpersonal del resto de las 

manifestaciones de la comunicación radica en que ella consiste en una relación entre personas, 

actores individuales que intercambian contenidos subjetivos personales” de igual manera los 

autores Rodrigo Arturo Zárate T. y Julio César Acosta P. en su texto hacen referencia a “…las 

relaciones interpersonales cobran un valor fundamental para la competencia y desempeño de 

estos profesionales que favorecen mantener activamente la interacción e intercambio de 

mensajes”.  

 

Por otro lado la cultura organizacional son las creencias que comparten la mayoría de los 

miembros de una organización o conjunto social. La cultura viene desde un escenario de 

contexto y de entorno que es transmitida a través de las personas y de las generaciones por medio 

de mensajes comunicativos, es a ello a lo se pretende llegar con este diagnóstico, generar entre 

Noticias LPTV y Canal Une una cultura armónica para el cumplimiento de sus interés en común: 

crecer regionalmente y convertirse en el equipo informativo con más audiencia de la región.  

Cuando se habla de cultura en las organizaciones se hace referencia a toda una serie de 

elementos en entorno de las empresas, como lo son las relaciones humanas y laborales.  
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Además el clima es una percepción que se hacen las personas acerca de su trabajo en una 

determinada organización, mientras que la cultura tiene que ver con las creencias, los criterios o 

los conceptos que comparten la mayoría de los miembros de esa organización.  El clima lo 

componen entre otras cosas variables como las relaciones sociales, las instalaciones, los 

objetivos, la retribución y la imagen de la empresa que desata el orgullo por pertenecer a ella.  

El dialogo permanente es el eje fundamental para identificar con claridad las situaciones que 

generan inconformidad laboral entre ambas organizaciones, tomando como ejemplo el 

documento Habilidades de comunicación en la relación médico-enfermera en la Atención 

Primaria de Salud de la Revista Cubana de Enfermería de Martha Guillén Fonseca donde 

expresa que “La comunicación en salud es un proceso planificado encaminado a motivar a las 

personas adoptar nuevas actitudes y comportamientos o a utilizar los servicios existentes. Se 

desarrolla sobre la base de las inquietudes de los individuos, las necesidades que se perciben, las 

creencias y las prácticas actuales; promueve el diálogo, el intercambio de información y una 

mayor comprensión entre diversos protagonistas” conceptos que se pueden aplicar para facilitar 

la comunicación entre Noticias LPTV y Canal Une. 

Es así como la relación entre comunicación y clima se desarrolla en dos escenarios, uno, cuando 

falla la comunicación aumenta la incertidumbre, esto deteriora el clima por ansiedad, o dos, 

cuando la comunicación es reactiva genera igualmente una cultura reactiva, lo que termina 

incidiendo sobre el clima y por ende las personas no disfrutan su lugar de trabajo ya que es un 

entorno que tiende al conflicto. (Gestión de Comunicación y crisis en entidades 

gubernamentales).  

El estudio del clima laboral entre Noticias LPTV y Canal UNE puede llegar a arrojar resultados 

puntuales en el diagnóstico de esta intervención; la comunicación asertiva es otro de los factores 

que se tendrán en cuenta ya que es una de las herramientas de la comunicación que más afecta el 

diario laboral según lo expresan sus colaboradores al asegurar que muchos de sus compañeros no 

saben exponer las inconformidades de una buena manera. 

 

Noticias LPTV y Canal Une han manifestado conflictos internos que afectan la producción de las 

emisiones del noticiero. Durante la intervención realizada se analizaron varios conceptos de la 

comunicación, donde se pudo evidenciar que la comunicación asertiva, las relaciones 

interpersonales, los flujos de comunicación, el mensaje y los rumores, son conceptos que dan pie 

para conocer el origen que generan dichas discordias.  

Autores como Carlos Eduardo Álvarez en su documento El IMCOC: Un método de análisis para 

su intervención de la Universidad del Rosario aborda temáticas como “La línea sobre clima 

organizacional comienza a producir conocimiento en el marco de sus características. Es 

verificable, el instrumento permite verificar el marco teórico; es relativo, la aplicación del 

instrumento en empresas de diferentes sectores y tamaños permite construir para cada una de 

ellas explicaciones…” este documento ayuda a identificar los instrumento que son más efectivos 

a la hora de una buena comunicación en cualquier organización.  
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De acuerdo con una encuesta realizada por OCCMundial a más de 1500 profesionales, el 

ambiente laboral es uno de los factores más importantes para lograr el bienestar en el trabajo; por 

ello cuando esta parte de nuestra vida profesional es problemática, sus efectos pueden ir más 

lejos de la oficina y afectar la vida personal. Dicho esto, es necesario crear conciencia en los 

empleados de Noticias LPTV y Canal UNE de la importancia de tener una excelente relación 

laboral entre compañeros de trabajo y de igual modo hacerles ver los beneficios de trabajar en 

armonía día a día en la organización. Así mismo Shawn Achor, autor de 'The Happiness 

advantage', asegura que el 25% del éxito laboral depende del coeficiente intelectual de la 

persona, mientras que el 75% del mismo, tiene que ver en cómo tu cerebro se conecta con los 

demás y el estado anímico de las personas. En ese sentido, la felicidad aumenta el rendimiento 

laboral hasta en un 33%. 
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6. Plan de Comunicación 

 

Público: Director Noticias LPTV y Canal Une, Periodistas 

Objetivo: Generar entre los directivos y periodistas de Noticias LPTV y Cana Une un mayor 

reconocimiento e impacto de la organización para la cual trabajan.  

 

Tabla 7 

Estrategia Mensaje Medio Táctica Acciones Producto Cronograma Indicadores Presupuesto 

Obtener 

una mayor 

competitivi

dad laboral  

por medio 

de diálogos 

interactivos 

para lograr 

su interés 

en común, 

crecer 

regionalme

nte y 

convertirse 

en el 

equipo 

informativo 

con más 

audiencia.   

 

 

¡Identifíca

te y 

aprópiate 

de tu 

organizaci

ón, ella te 

brinda 

estabilida

d!    

 

Videoc

onferen

cias, 

talleres 

y 

diálogo

s.  

 

Por medio 

de 

exposiciones 

brindarles 

información 

sobre un 

buen clima 

organizacion

al.  

Asistencia a 

seminarios, 

talleres, 

cursos o 

diálogos 

sobre 

comunicació

n.  

 

Videoconfer

encias con 

expertos de 

la 

comunicació

n que 

puedan 

brindarles 

nuevos 

conocimient

os. 

Convocar a los 

expertos de 

clima 

organizacional

. 

 

Informar al 

público, sobre 

la asistencia a 

dichas 

conferencias. 

 

Concretar día, 

fecha y hora 

de las 

capacitaciones

. 

Exposicion

es con 

expertos 

sobre la 

importanci

a de una 

buena 

comunicac

ión. 

 

Seminarios

, talleres y 

cursos. 

 

 

En Julio de 

2016 se 

empezará a 

desarrollar las 

videoconferenci

as, talleres y 

diálogos con 

expertos de la 

comunicación. 

 

Se hará de la 

siguiente 

manera: 

  

Videoconferenci

a cada tres 

meses. 

 

Se asistirá  a 

talleres, 

seminarios y 

diálogos, uno 

por semestre 

Nro de 

personas 

asistentes a las 

videoconferen

cias / 4 

videoconferen

cias planeadas 

al año = X100 

 

Nro de talleres 

y diálogos 

realizados / 2 

talleres y 

diálogos 

planeados al 

año = X100 

Se destinarán 

de los ingresos 

de la 

publicidad que 

se le paga al 

canal  

$150.000 por 

persona para 

que asista a 

talleres, 

seminarios o 

diálogos. Uno 

por semestre. 
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Público: Camarógrafos, Editores, Personal del master 

Objetivo: Optimar constantemente los conocimientos de los colaboradores encargados de la 

producción del noticiero.  

 

Tabla 8 

Estrategia Mensaje Medio Táctica Acciones Producto Cronograma Indicadores Presupuesto 

Incentivar a 

los 

colaborador

es por 

medio de 

nuevas 

herramienta

s 

tecnológica

s que 

faciliten y 

agilizasen 

la 

producción 

y emisión 

del 

noticiero.    

 

¡Las 

herramien

tas de 

trabajo 

son tan 

important

es como 

la 

tecnología 

que te 

enseña a 

desempeñ

arte 

mejor! 

Tutoria

les en 

la web. 

 

Capacit

aciones

, 

charlas 

y 

demost

racione

s con 

experto

s sobre 

un 

tema 

específi

co. 

Charlas 

sobre 

manejo de 

tutoriales en 

la web sobre 

los temas de 

edición, 

producción, 

planos. 

 

Demostracio

nes 

presenciales 

sobre el 

manejo de 

dichas 

herramientas

. 

 

Capacitacion

es donde se 

brinde 

espacios de 

actualización 

constante de 

los tutoriales 

activos. 

Convocar a un 

experto en la 

web para que 

instale los 

tutoriales 

adecuados 

sobre los 

temas que 

corresponden. 

 

Instalar dichos 

programas. 

 

Informarles a 

los 

colaboradores 

sobre dichos 

tutoriales para 

que los 

utilicen. 

 

Enseñarles a 

utilizar los 

tutoriales. 

 

Identificar la 

hora 

disponible 

para la 

práctica de 

tutoriales y sus 

actualizacione

s. 

Tutoriales 

web. 

 

Capacitaci

ones y 

actualizaci

ón.  

La primera del 

mes de 

septiembre de 

2016 se 

comenzará las 

charlas  sobre 

los tutoriales en 

la web, la 

segunda semana 

del mes se 

realizará las 

demostraciones, 

la tercera 

semana la 

capacitación.  

 

Esto será una 

vez por semestre 

consecutivament

e.   

Nro de 

tutoriales web 

/ 2 

capacitaciones 

planeadas al 

año = X100 

 

 

Se destinará 

de los ingresos 

$800.000 para 

que el 

ingeniero de 

sistemas 

implemente 

los tutoriales 

web. $300.000 

para 

capacitaciones 

y 

demostracione

s.  
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Público: Secretarias y Aseo general 

Objetivo: Cautivar al personal del aseo y secretarias para que participen y se involucre en los 

procesos de mejoramiento que Noticias LPTV y Canal Une realizan para resolver sus 

dificultades laborarles.    

 

 Tabla 9 

Estrategia Mensaje Medio Táctica Acciones Producto Cronograma Indicadores Presupuesto 

Lograr que 

cada uno de 

los 

colaborador

es conozca, 

se apropien 

e 

interioricen 

la 

importancia 

de conocer 

la 

organizació

n para la 

cual 

laboran.  

¡Identifíca

te y 

aprópiate  

de tu 

organizaci

ón! 

Folleto

s y 

carteler

as 

informa

tivos 

donde 

se 

generar

án 

conteni

dos 

importa

ntes y 

de 

interés 

para 

manten

er 

actualiz

ado a 

cada 

uno de 

los 

colabor

adores 

del 

edificio

.   

 

Espacio 

lúdico donde 

interactúen y 

conozcan la 

organización

. 

 

Implementar 

mensajes 

claros y 

contundentes 

por medio de 

publi-

pantalla. 

 

Manillas con 

frases 

alusivas 

sobre la 

importancia 

de una buena 

comunicació

n entre 

compañeros 

de trabajo.  

 

 

 

Generar cada 

tres meses 

espacios 

lúdicos entre 

los 

colaboradores 

del edificio. 

 

Desarrollar 

textos simples 

pero 

contundentes 

para emitir un 

mensaje claro 

de la 

importancia de 

una buena 

comunicación, 

tanto en las 

publi-

pantallas, 

folletos y 

carteleras, 

como en las 

manillas.  

 

 

Videos en 

las publi-

pantallas,  

folletos, 

manillas. 

 

En noviembre 

de 2016 se 

empezará a 

implementar las 

publi-pantallas 

en los 

televisores del 

edificio. 

Paralelo a ello 

se repartirá los 

folletos y 

manillas. Esto 

se realizará cada 

mes.  

Nro de videos 

emitidos / 12 

videos 

planeados = 

X100  

 

Nro de folletos 

entregados / 

15 folletos 

planeados = 

X100 

 

Nro de 

manillas 

entregados / 

80 manillas 

planeadas = 

X100  

 

Los videos, 

folletos y 

manillas se 

realizarán por 

medio de 

patrocinadores 

para que los 

realicen a 

cambio de 

tener un 

espacio de su 

identidad en 

las 

transmisiones.  
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